
  

Frau Bürgermeisterin 

Monika Kabs 

Maximilianstraße 100 

67346 Speyer 

 

Speyer, den 23.11.2024 

Anfrage Umgestaltung Maximilianstraße 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
 
in den 80er Jahren hatte der Stadtrat unter der Führung von Oberbürgermeister Dr. Christian Roßkopf 
den Mut zu einem großen Stadtumbau, und somit die Weichen für die nächsten 20-30 Jahre gestellt. 
Der Stadtumbau verbunden mit der 2000 Jahr-Feier war das letzte große Projekt, von dem Speyer 
heute noch profitiert. Nach 35 Jahren muss man allerdings feststellen, dass einiges aus diesem 
großartigen Projekt in die Jahre gekommen ist, und auch nicht mehr den heutigen Gegebenheiten 
und Ansprüchen entspricht. Explizit zu nennen wäre hier die Möblierung der Maximilianstraße, sowie 
auch die Begrünung der historischen Achse zwischen Altpörtel und Dom. 
 
Als SPD-Fraktion sind wir der Meinung, dass in diesem Bereich einiges getan werden muss. Die 
Klimaoasen waren und sind durchaus eine Bereicherung der Innenstadt gewesen, allerdings allein 
von ihrer Bauweise nicht von dauern. 
 
Von daher stellen sich für uns als SPD-Fraktion folgende Fragen: 

1. Inwieweit ist es möglich, Bäume, Sträucher etc. fest im Erdreich zu pflanzen? 
1. Ist seitens der Verwaltung angedacht die Anzahl von Palmen und Oleander zu erhöhen? 
2. Ist weiterhin angedacht die Anzahl der Sitzgelegenheiten und Ruheplätze mit Beschattung 

auf der Maximilianstraße zu erhöhen? 
3. Ist es möglich, diverse Wasserspiele auf der Maximilianstraße zu installieren? 
4. Sieht es die Verwaltung genauso wie die SPD-Fraktion, ein Gesamtkonzept, dass die o.g. 

Punkte beinhaltet zu erstellen, um somit die Aufenthaltsqualität in der Innenstadt zu 
steigern? 

5. Wenn ja, wann wird mit den Planungen begonnen? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Johannes Gottwald  Walter Feiniler  Philipp Brandenburger 
Fraktionsvorsitzender  Stadtrat  stv. Fraktionsvorsitzender 
 


